

PEDRO MANUEL DAVILA CARDENAS (1731-1738)

CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias el 6 de Agosto de 1731 por muerte de Félix Bernuy¹. Nació en Mombeltrán (Ávila), de la conocida familia de los Dávila. Fue bautizado en la parroquia de San Juan Bautista el 21 de Marzo de 1678²:

«Soy natural de la antiquísima villa de Mombeltrán , en el obispado de Ávila» .

Así se autopresenta Dávila en el episcopologio que se contiene al final del Sínodo por él convocado.

Presbítero de la Diócesis de Ávila, estudió en el colegio de Oviedo de la Universidad de Salamanca. Era Doctor en teología por la Universidad de Valladolid, y catedrático de la misma el 25 de Abril de 1717. Fue Provisor y Vicario Capitular y General en Valladolid.

El 6 de Junio de 1732 llegó a Santa Cruz de Tenerife. A su sede en Gran Canaria, llegó el 9 por la noche y tomó posesión de su mitra y juró los Estatutos el día 10 por la tarde después de horas. En el Cabildo del 10 de Junio de 1732 se dice:

En este día después de horas por la tarde nuestro Prelado el Ilustrísimo Señor Don Pedro Manuel Dávila y Cárdenas vino a jurar los estatutos y demás ceremonias que se acostumbran en su primera venida a la Iglesia por haber llegado a esta Isla el día 9 por la noche ... Entró Caballero en una mula, como era costumbre³.

En el Cabildo 21 de Junio de 1732 Dávila quiere señalar Altar Privilegiado a gusto de su Cabildo, el cual indicó a San Pedro por ser el Santo del Prelado. En la fiesta de San Pedro predicó el panegírico acompañándole unos Prebendados al púl-

¹ Eubel: A C. 30, fol. 150.

² Mombeltrán está situado en el Valle de Tiétar o en el Barranco de Las Cinco Villas, en La Sierra de Gredos. Se conserva el Castillo de Albuquerque, del s. XIV y la Iglesia de S. Juan Bautista del s. XV.

García Fernández, Emilio y Sánchez González, Santiago: «Mombeltrán Memoria Gráfica», 1994.

³ A.S., legajo 46: «costumbre de que el pertiguero lleve la mula y jaez en que viene el Obispo».